
  

Отчет за 2022 год  депутата Думы города Костромы Евгения Ступина 

Дорогие земляки, жители городского округа №18! 

           Перед вами отчет о моей депутатской работе за 

прошедший год. Уходящий  год  был непростым для нас, он 

ознаменовался еще большей консолидацией граждан России 

вокруг фигуры Президента. В условиях цивилизационного 

вызова, вставшего перед страной, в полной мере проявились 

такие качества наших соотечественников как героизм, 

патриотизм и самопожертвование. Специальная военная 

операция выявила героизм, который стал ответом на угрозы 

существованию России, русской культуры. В наше время 

совершаются подвиги, сопоставимые с подвигами наших дедов 

и прадедов, и эти подвиги служат фундаментом для сплочения общества, что наглядно 

проявляется и в результатах выборов, в стабильности политической системы страны. Не смотря на 

все происходящее в мировой повестке, связанное со специальной военной операцией, 

запланированные на 2022 год мероприятия, которые ведут к изменению моего избирательного 

округа  в лучшую сторону, были продолжены. Так хочется отметить, что именно в 2022 году 

начались долгожданные работы реконструкции Железнодорожного вокзала, обустройство 

бульвара Петрковского, улицы Гагарина, отдельно хочется подчеркнуть открытие первого в 

Костроме на территории нашего округа физкультурно-оздоровительного комплекса открытого 

типа.  Почетное звание «Город трудовой доблести»  было присвоено Костроме Указом 

Президента России Владимира Путина 10 сентября 2021 года.  Теперь в честь трудового подвига 

земляков, работавших  в тылу, в областном центре на территории нашего округа появилось еще 

одно знаковое место, памятная стела «Город трудовой доблести». Изменилась и площадь 

Конституции, благоустроили сквер, установили бордюрный камень, уложили тротуарную 

плитку.  Продолжено и обустройство дворовых территорий по программе «Формирование 

современной городской среды». 

Хочу с особой гордостью отметить активистов и общественников, которые искренне 

радеют за свои дома, дворы, районы. Выражаю каждому отдельные слова благодарности.  

На территории округа продолжает работать общественная приемная депутата. Каждую 

среду я провожу прием лично. За предыдущий  год со своими предложениями, вопросами и 

проблемами ко мне обратилось более  100 человек.  

Уважаемые жители и активисты нашего округа! 

Спасибо вам за помощь и содействие в нашей работе. За плечами у нас много 

совершенных побед, достигнутых результатов и, конечно же, нам есть еще над чем трудиться! 

Ваше неравнодушие, активное участие в общественных делах придают силы. Прошу, не 

стесняйтесь обращаться ко мне со своими идеями, предложениями и оценками.  

Преодолев глобальные изменения, мы станем только сильней, выносливей и сплоченее. 

 

С Уважением, ваш депутат к.э.н  Евгений Ступин. 



  

Программа «Формирование современной городской среды» 

Мероприятия проекта включают в себя: благоустройство дворов, асфальтирование 

прилегающих территорий, обустройство парковок, установку игрового оборудования, 

лавочек, урн для мусора, внедрение системы освещения и озеленения. Все работы 

проводятся как за счет средств из федерального бюджета, так и при софинансировании 

жителей. Важно отметить: участвуют дворы согласно поданным заявкам от жителей. 

Благоустройство дворов:  

- ул.Волжская, 20 – 5 740 416 рублей.                      

        

Совместная работа с жителями дома и старшим по дому Андреем Макеенко. 

          

Уложен новый асфальт и бордюрный камень, установлено игровое оборудование. 

 



  

- ул.Советская, 136 – 1 725 641 рублей. 

    

Уложен новый асфальт, бордюрный камень. 

    

Совместная работа со старшей по дому Екатериной Эдуардовной 

    

Было                                                                                   Стало 

 



  

Национальный проект «Безопасные качественные дороги» 

Благоустройство сквера на площади Конституции. 

       

  Было                                                                                                             Стало  

     

Было                                                                                                          Стало 

Установили бордюрный камень, уложили тротуарную плитку. Все зеленые насаждения 

и газоны сохранились. Завершили работы к 1 сентября 2022 года. 

Стоимость благоустройства вышеуказанной територии составила более 17 миллионов 

рублей. 

 

 В округе проделана колоссальная работа, чтобы жизнь костромичей стала 

комфортнее. Избиратели отмечают, что Евгений Ступин в оперативном порядке 

решает вопросы, с которыми к нему обращаются. Если депутат видит проблему, 

он не может пройти мимо. Значительная часть работы проводится по инициативе 

самих жителей. 

 



  

Обустройство новой объездной  дороги от площади Конституции до улицы Гагарина. 

     

Было                                                             

Работа на данном участке проводилась комплексно. Одновременно с проезжей частью 

привели в порядок тротуары и газоны. Также заменили люки смотровых колодцев 

на «плавающие» и установили дополнительную ливневую решетку в существующую сеть 

для улучшения водоотведения. 

     

Еще в детские годы, прогуливаясь с дедушкой Василием Емельяновичем по этой 

территории, рядом с предприятием «Ременная тесьма», где он работал в после военные 

годы, этот участок дороги не был так обустроен, как это сделано сегодня. Я искренне рад, 

что округ, где прошло мое детство, на глазах меняется в лучшую сторону. 

    



  

Мною лично контролировались все  этапы производства работ. 

      

Ко мне в приемную поступало большое количество обращений и жалоб на данный 

участок дороги. Благодоря обустройству данного участка дороги, решена проблема 

безопасности движения автолюбителей и пешеходов. Так же при необходимости 

объехать улицу Советскую, на участке перекрестка в районе улицы Привокзальной это 

можно сделать через данную артерию выехав прямиком на перекресток с улицей Титова. 

    

Стало 

    

Стало 



  

  

Стало 

Ремонт части улично дорожной сети по улице Гагарина. 

   

Было 

  Постоянные жалобы избирателей в общественную приемную депутату о плохом 

асфальтном покрытии и отсутствии тротура вдоль всей улицы были услышаны,  и в 

2022 году началось производство работ на данном участке.  

 

   
Было 

 



  

 Сторожилы округа говорят, что такого грандиозного ремонта не помнят с момента 

когда еще на улице Гагарина был магазин «Патерсон» и «Чайка». 

  
Было                                         Стало 

Лично контролировал процесс перекладки  комуникаций под основной дорогой. 

       

Заменено дорожное покрытие, ремонт старого и обустройство нового тротуара, замена 

комуникаций и колодцев, установка бортового камня, укладка тактильной плитки и 

восстановление газона. 

        

  Стало                                                                      Новый тротуар (ранее его не было). 



  

 Все замечания комисси во время приемки работ были устранены подрядчиком. 

                  

 Теперь жители округа безопасно могут передвигаться по тротуарам и дороге  

улицы Гагарина. 

        

Стоимость работ обустройства новой объездной  дороги от пл. Конституции до ул. 

Гагарина и ремонт улично дорожной сети улицы Гагарина составил более 33 миллионов 

рублей. 

 

Отремонтирвана улично-дорожная сеть бульвара Петрковского. 

    



  

На данном участке дороги работа производилась комплексно, с заменой 

комуникаций ПАО ТГК-2. 

      

Мною лично контролировались все  этапы производства работ. 

       

 Все замечания комисси во время приемки работ были устранены подрядчиком. 

                                                                     

 

Благодоря Национальному проекту «Безопасные качественные дороги»  

городские дороги в Костроме меняеются в лучшую сторону. 

 



  

      

 Ширину тротуара на бульваре сократили с 8 до 6 метров. 

             

 Продление тротуара в районе стадиона позволило сделать более безопасными 

действующие пешеходные переходы в створе улицы. А также оборудовать новый переход 

– напрямую от бульвара к стадиону. Для обеспечения безопасности граждан, 

направляющихся в административные здания, на проезжей части обустроили 

искусственную неровность, оборудовали пешеходный переход. Также на площади 

Конституции появились дополнительные парковки. 

Заасфальтирован тротуар на улице Советской в районе дома № 94,98,100. 

                                       

Стоимость работ на благоустройство бульвара Петрковского с прилегающими тротуарами  

составил более 24 миллионов рублей. 



  

Национальный проект «Демография» 

При поддержке губернатора Сергея Ситникова удалось привлечь федеральные средства. 

Костромские единороссы добились дополнительного финансирования партийного 

проекта «Детский спорт», который реализуется в рамках нацпроекта «Демография». 

Результаты совместной работы теперь могут оценить все жители Черноречья.  

ФОКОТ - Физкультурно-оздоровительный комплекс открытого типа. 

   
Было 

 На  базе школы №37 на территории 1800 квадратных метров возвели первый в 

Костроме физкультурно-оздоровительный комплекс открытого типа. Современная 

спортивная площадка предусмотрена не только для детей, но и взрослых.  

    

 

Весь процесс производства работ проходил под моим чутким контролем. 



  

                               

Новый спортивный объект оснащен современными тренажерами и трибунами, 

спортивной площадкой. 

      

Заниматься здесь и зимой и летом смогут не только школьники, но и жители всего 

микрорайона. ФОКОТ предназначен для занятий футболом, баскетболом, волейболом, 

хоккеем, легкой атлетикой. 

     

Возможности нового ФОКОТа оценил председатель Костромской  областной Думы 

Алексей Анохин, глава Администрации города Костромы Алексей Смирнов, заместитель 

главы города Костромы Сергей Сергейчик, директор школы Алексей Поляков и большое 

количество жителей рядом стоящих домов, а так же ученики школы 37 и их родители. 



  

    

Стоимость работ на возведение  ФОКОТа составила около 33 миллионов рублей. 

Ямочный ремонт в округе: 

2022 год работы выполнялись:  ул. Гагарина – 46,51  м.кв ; Кинешемское шоссе- 127,91 

м.кв, ул. Волжская -82,17 м.кв; проезд Спортивный -39, 53 м.кв; проезд Чернореченский- 

39,54 м.кв;   ул. Лагерная – 222,5 м.кв;  ул. Титова – 17,05 м.кв. 

                             

 В 2022 году было сделано устройство тротуара и автомобильной парковки на 

ул.Лагерная д.8 к  Детскому саду  №16. 

    

Улица Титова 



  

     

   Березовая Роща 8А: Было                                                                Стало 

     

Советская 115А: Было                                            Стало 

 Озеленение:  Рубка древесной растительностипроводилась по следующим 

адресам: ул.Советская, 130-7 шт, Советская, 131-1 шт,пл.Широкова- 1 шт, 

ул.Гагарина, 21а – 2 шт, ул.Советская, 111а-5 шт, ул. Гагарина, 2б – 4 шт, ул. 

Советская, 129 – 1 шт, ул. Советская, 117 -1 шт. 

 Обрезка древесной растительности:  ул.  Титова (ул.Советская – пл.Широкова) – 28 

шт,     б-р  Петрковского – 70 шт, ул. Советская, 111б – 1 шт, ул.Березовая роща, 18 – 

30 шт, ул.Березовая роща – 8 шт,  ул. Титова, 9 – 1 шт,  ул.Титова, 14 – 1 шт. 

 

Заездные карманы на остановках общественного транспорта. 

Костромичи жаловались на постоянные пробки в час пик на главной улице города. 

Горожане, возвращаясь по вечерам с работы, уже устали наблюдать огромную пробку на 

улице Советской от Привокзальной до площади Конституции. Одна из основных причин  

отсутствие карманов на остановке для общественного транспорта.  



  

      

Проблему устранили, сделав заездные карманы на остановках общественного транспорта 
«площадь Конституции» в обоих направлениях и в районе улицы Привокзальной. 

 

Новый облик площади Широкова, одно из значимых мест округа. 

В 2022 году на площади Широкова открыли памятную стелу. Знак установлен в честь 

присвоения почетного звания и признания на государственном уровне заслуг 

костромичей-тружеников тыла.  

    

 Памятная стела установлена на площади Широкова, рядом с железнодорожным 

вокзалом. Так решили сами горожане. Почетное звание «Город трудовой 

доблести»  было присвоено Костроме Указом Президента России Владимира 

Путина 10 сентября 2021 года.  Теперь в честь трудового подвига земляков, 

работавших  в тылу, в областном центре появилось еще одно знаковое место.  

Стоимость работ на возведение стеллы и благоустройство територии вышеуказанного 

сооружения составила около около 30 миллионов рублей. 

За 2022 год работы депутата, на территории округа ориентировочно 

освоенно денежных средств около  - 150 000 000 рублей. 

 



  

Железнодорожный вокзал, техническое перевооружение здания вокзала в Костроме, 

построенного в 1932 году. 

   

 В 2023 году после завершения работ на железнодорожном вокзале, площадь 

Широкова полностью преобразится, и будет радовать жителей моего округа, 

города и гостей нашего города. Стоимость работ составит более 50 млн.  

      

С коллегами из депутатского объединения партии «Единая Россия» в Думе города 

Костромы провели субботник на территории, прилегающей к мемориалу «Вечный огонь».                

       

 С депутатами депутатского объединения партии «Единая Россия» принял участие в 

открытии памятника бабушке Ане в Парке Победы. 

В Костроме на территории моего 

избирательного округа находится, 

значимый, стратегически важный объект, 

железнодорожный вокзал. В 2022 году 

продолжились работы по реконструкции 

здания железнодорожного  вокзала.  Столь 

серьёзные   работы здесь не проводились 

более 20 лет. 

 



  

  

Объезд округа, обсуждение наболевших вопросов с жителями. 

            

       Работа комисси по городскому хозяйству, выездные проверки на местах.                  

       

Выезд комиссии на наиболее значимые объекты в городе, требующие особого внимания. 

 

Принял участие в митинге, 
посвященный  восьмой годовщине 
возвращения Крыма в состав 
Российской Федерации. Под лозунгом 
«Своих не бросаем» вспоминали о тех, 
кто сегодня на поле боя защищает 
спокойствие нашей страны. 
Возвращения с победой желаем 
нашим воинам. 

 



  

    

Оценил результаты масштабной реконструкции Димитровских очистных сооружений. 

    

Реконструкция Димитровских очистных сооружений, проводилась силами 
МУП Костромагорводоканал в рамках реализации инвестиционной программы, 
завершение работ в мае 2022 года. Сегодня процесс очищения производится с помощью 
гипохлорита натрия, без участия хлора. По словам специалистов, это безопасно для 
потребителей. 

Поздравление с праздником ветеранов Великой Отечественной войны Рыхлова 

Владимира Ивановича и Эдуардова Владислава Георгиевича.                                                                                                           

                  



  

Благодарю своих избирателей, за оценку моей работы на округе в 2022 году. 

 

 

 



  

 



  

 

Работа в Думе города Костромы VII созыва. 

      

Направления работы в Думе: 

 Комиссия по экономике и финансам. 

 Комиссия по развитию городского хозяйства. 

 Комиссия по развитию сетей инженерной инфраструктуры. 

 Комиссия по подготовке проекта правил землепользования и застройки 

г.Костромы. 



  

 

Вы  доверили мне защищать ваши интересы и с первых дней после избрания меня в Думу 

города Костромы первое, что я сделал, это подобрал помещение на территории округа для 

постоянного диалога с вами, где мы можем решать проблемы округа, помогать вам, 

дорогие мои избиратели. Приемную я полностью отремонтировал, оборудовал мебелью, 

приобрел необходимую оргтехнику, организовал вместе с помощником  необходимый 

документооборот  округа. Буду всегда рад видеть вас у себя на приеме и решать все 

волнующие вас вопросы.   

Общественная приемная депутата Думы города Костромы по избирательному округу 

№18 Евгения Ступина: Адрес: Березовая роща, д. 8а 

График: каждая среда месяца с 16.00 до 18.00 по предварительной записи 

Тел. 63-00-87    Помощник депутата: Сергеева Юлия Николаевна 

С какими вопросами чаще всего обращаются граждане в приёмную: 

- вопросы и предложения работы управляющих компаний; 

-работа общественного транспорта; 

- получение льгот, субсидий, материнского капитала и другая юридическая помощь; 

- капитальный ремонт домов и благоустройство территорий; 

-вопросы по водоснабжению, канализации, свету, газу, теплоснабжению;- вопросы и 

предложения, связанные с работой Администрации и Думы города Костромы. 

Искренне благодарю вас, мои избиратели, за ваши благодарности в 

адрес моей приемной. Ваши благодарности придают мне стимул и 

желание больше работать на благо нашего округа. 

Работаю на благо Костромичей, Служу Народу! 

 



  

Карта избирательного округа №18 
 

 

                           Перечень улиц и домов избирательного округа № 18 

 


